



Protokoll der ordentlichen 13. Sitzung des 51. Studierendenparlaments

Beginn: 18:11 Uhr

Ende: 21:46 Uhr

Sitzungsleitung: Leif Hauschild

Protokollant: Max Henning Junghans

Protokollversion: Version vom 3. Juli 2023

Sitzungsort: Hybrid im AM S1 und Webex

Anwesende Mitglieder

Anna Broschke, Bennet Kahrs, Eric Landthaler, Gabriel Gundlach, Jonas Grugel, Jorge Andresen, Julius Benedict Niehoff, Justine Polle, Kashawaraam Emanuvel, Kira Schwandt, Leif Hauschild, Lennard Meiwes, Lucie Klemsch, Max Henning Junghans, Tammo Nieter, Tino Preuß, Valentin Reichenbach

Abwesende Mitglieder

Alexander Kossivas-Rapp, Finn Andresen, Rahel Czerny

Entschuldigt

Ruben Meyer

Gäste

Paul Maruhn, Dominik Phillip, Caro Florack, Simon Dührkop, Chantal Janssen, Johanna Eberts, Dennis Papenfuß, Florian Marwitz, Jasmin von Zezschwitz, William Bernhard Philipp, Hannes Iven, Moritz Pesl, Fabian Westphal, Anja Köhl, Nicolas Hawighorst, Alexandra Seebode, David Leeuwenstein

Inhaltsverzeichnis

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit	4
2 Tagesordnung	4
3 Berichte	4
4 Bericht COAL	5
5 Änderung Beitragssatzung Theater	5
6 Meinungsbild Onlinewahlen	6
7 Hansemuseum	6
8 Fristgerechte Anträge	6
8.1 Vorwoche WS23/24	6
8.2 Antrag NOOK 2023	6
8.3 Gremiensommerfest 2023	7
9 Abrechnungen	8
9.1 Angekündigt	8
9.1.1 Sommerwein Abend	8
9.1.2 Frühlingsweinabend	8
9.2 Offen	8
9.2.1 Breaking the silence	8
9.2.2 Queere Thementage 2022	8
9.2.3 Gremienwochenende	8
9.2.4 NOOK	8
9.2.5 Winterball	8
9.2.6 Tanzabend	8
9.2.7 Neujahrsparty	8
9.2.8 Kamingespräch	8
9.2.9 BuFaTa Ernährungsmedizin	8
9.2.10 Leseweche	8
9.2.11 Exkursion FS ANT	8
9.2.12 P&P Bürgerschaftswahl	8
9.2.13 Erstihütte	8
9.2.14 Aufführung Studententheater	8
9.2.15 Kombiantrag Ball und Bergfest	8
9.2.16 Karaoke	8
9.2.17 Spendenlauf für Inklusion	8
9.2.18 Queere Thementage	8
9.2.19 Chillen und Grillen	8
9.2.20 ESC	8
9.2.21 Weinstand Chillen und Grillen	8
10 Nicht-fristgerechte Anträge	9
10.1 Haushaltsposten HsGL	9

10.2 Teambuilding Mentale Gesundheit	9
10.3 Abrechnung Gremiengrillfestspiele	9
11 Wahl Gremienkoordination	9
12 Aufwandsentschädigung Stud. Gruppen	10
13 Protokoll	10
14 Sonstiges	10

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Nach der Begrüßung wird mit 16 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

3 Berichte

- **Bericht Präsidium:** Es gibt nichts zu berichten.
- **Bericht Gremienkoordination:** Es gibt nichts zu berichten.
- **Bericht ASTA:** *Florian Marwitz* berichtet: Die Bibliothek öffnet erst im Laufe des Wintersemesters. Die Mensa soll zum Wintersemester ohne Küche, mit voller Sitzplatzkapazität öffnen. Das Studentenwerk plant die Mensa in Zukunft weiter auszubauen. Die JuSo HSG plant eine Demonstration für BAföG. In Flensburg gab es Probleme mit den StuPa-Wahlen. Zum 1.7. soll die Upgrademöglichkeit zum Deutschlandticket starten.
- **Berichte der Fachschaften:**
 - ANT:** Es gibt nichts zu berichten.
 - Main:** Morgen ist das Chillen und Grillen, dabei wird auch der Hauspokal vergeben.
 - MuG:** *Simon Dührkop* berichtet, dass die MuG mit der Fachschaft in Kiel im Austausch steht. Außerdem planen sie ein neues Wahlfach.
 - Psy:** *Johanna Eberts* berichtet, dass die Psy mit der Fachschaft Psy in Kiel im Austausch steht. Außerdem sind Thementage mit der MuG geplant.
- **Berichte der StuPa-Ausschüsse**
 - Aufwandsentschädigung:**
 - Satzungen:** Es gibt nichts zu berichten.
 - Wahlen:** *Florian Marwitz* berichtet, die Wahl lief gut. Die Wahlbeteiligung lag bei etwa 33 %. Personen, die vorläufig eingeschrieben waren, waren nicht im Wählerverzeichnis.
 - Innovationen:** Es gibt nichts zu berichten.
 - Gremienmitgliederakquise:** Der Ausschuss hat die Gremienmitgliederaquise evaluiert. Der Kandidaturzeitraum sollte verlängert werden. Viele Personen kennen die Gremien nicht. Der Ausschuss würde ein HowTo für Gremienwerbung erstellen.
 - Mentale Gesundheit Studierender:** Es gibt nichts zu berichten.
- **Berichte universitäre Gremien**
 - Senat:** Im Senat wurde die rein digitale Abgabe von Abschlussarbeiten diskutiert.
 - SAM:** Es gibt nichts zu berichten.
 - SA MINT:** Es gibt nichts zu berichten.
 - SA Lehre:** Es gibt nichts zu berichten.
 - Stiftungsrat:** Es gibt nichts zu berichten.

Fabian Westphal betritt die Sitzung um 18:30.

Niklas Hörcher betritt die Sitzung um 18:30.

Anja Köhl betritt die Sitzung um 18:30.

Nicolas Hawighorst betritt die Sitzung um 18:30.

4 Bericht COAL

Alexandra Seebode präsentiert den Bericht zum COAL. Insgesamt lief es gut. Es wurden etwa 10.000 Besucher geschätzt. Sie stellt die vorläufige Abrechnung detailliert vor. Einige Kosten sind höher als geplant. Die Getränkeinnahmen sind geringer als sie sollten. Die Helfersituation war verhältnismäßig schlecht. Viele Personen wurden eingetragen, ohne dass sie es wussten.

Für die Folgejahre ist geplant, das COAL wieder zu verkleinern.

Lennard Meiwes betritt die Sitzung um 19:00.

David Leeuwenstein betritt die Sitzung um 19:11.

Abrechnung			
Die vorläufige Abrechnung für das COAL.			
Abgestimmt	Ausgaben	Einnahmen	Differenz
120.000 €	130.419,48 €	96.828,15 €	-33.591,33 €

Nicolas Hawighorst verlässt die Sitzung um 19:10.

Es werden einige Details zum Ablauf nachgefragt. Es gab keine Sachschäden am Unigelände. Die Sitzungsleitung geht an Justine Polle über.

Leif Hauschild verlässt die Sitzung um 19:39.

Dennis Papenfuß verlässt die Sitzung um 19:42.

5 Änderung Beitragssatzung Theater

Florian Marwitz stellt den Plan für eine Änderung der Beitragssatzung vor. In dieser soll die Möglichkeit der Rückerstattung des Theaterbeitrags für bestimmte Personengruppen ermöglicht werden. Hierüber wird heute nur diskutiert, nicht jedoch abgestimmt.

Außerdem wird es bald einen Master für KI geben, der rein Online stattfindet. In diesem Kontext wird diskutiert, ob diese Personen sich den Semesterbeitrag zurückerstatten lassen können sollten oder nicht. Es gibt verschiedene Argumente für und wider.

Hierfür gibt es eine Meinungsbild:

Alles zurückerstatten (AStA, Theater, Sport, SeTi): 0

Alles außer AStA: 8

Nur SeTi: 5

Nichts: 1

6 Meinungsbild Onlinewahlen

Florian Marwitz stellt dem StuPa die Frage, ob das StuPa die Kooperation mit der Uni bei den Wahlen beibehalten möchte.

Meinungsbild:

Fortführung der Onlinewahlen in Kooperation mit der Universität: 15

Keine Fortführung: 0

7 Hansemuseum

Florian Marwitz stellt den Sachstand vor. Es wird angestrebt, den Studenten auch einen Zutritt ins Hansemuseum zu ermöglichen. Hierfür soll es eine kostenlose Pilotphase geben. Das Preismodell steht noch nicht fest.

Antrag an die GO: Es soll eine Pause geben. Es gibt keine Gegenrede.

Gabriel Gundlach verlässt die Sitzung um 20:20.

Florian Marwitz verlässt die Sitzung um 20:20.

Pause von 20:20 bis 20:32 Uhr.

8 Fristgerechte Anträge

8.1 Vorwoche WS23/24

Simon Dührkop stellt den Antrag für die nächste Vorwoche vor. Sie rechnen mit 1200 Erstis. Die einzelnen Posten werden diskutiert. Unter anderem wurde der 500 € Posten für den Moderator und der 8.500 € Posten für T-Shirts kritisiert.

David Leeuwenstein verlässt die Sitzung um 21:03.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für Vorwoche WS23/24 in Höhe von 28.000 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

8.2 Antrag NOOK 2023

Paul Maruhn stellt den Antrag und die NOOK allgemein vor.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für Antrag NOOK 2023 in Höhe von 5.200 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

8.3 Gremiensommerfest 2023

Johanna Eberts stellt den Antrag vor. Es soll ein Gremiensommerfest zur Gremienvernetzung stattfinden.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für Gremiensommerfest 2023 in Höhe von 500 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	2
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Paul Maruha verlässt die Sitzung um 20:14.

9 Abrechnungen

9.1 Angekündigt

9.1.1 Sommerwein Abend

Die Abrechnung wurde nicht vorgestellt.

9.1.2 Frühlingsweinabend

Die Abrechnung wurde nicht vorgestellt.

9.2 Offen

9.2.1 Breaking the silence

9.2.2 Queere Thementage 2022

9.2.3 Gremienwochenende

9.2.4 NOOK

9.2.5 Winterball

9.2.6 Tanzabend

9.2.7 Neujahrsparty

9.2.8 Kamingespräch

9.2.9 BuFaTa Ernährungsmedizin

9.2.10 Lesewoche

9.2.11 Exkursion FS ANT

9.2.12 P&P Bürgerschaftswahl

9.2.13 Erstihütte

9.2.14 Aufführung Studententheater

9.2.15 Kombiantrag Ball und Bergfest

9.2.16 Karaoke

9.2.17 Spendenlauf für Inklusion

9.2.18 Queere Thementage

9.2.19 Chillen und Grillen

9.2.20 ESC

9.2.21 Weinstand Chillen und Grillen

10 Nicht-fristgerechte Anträge

10.1 Haushaltsposten HsGL

William Bernhard Philipp stellt kurz die HsGL vor. Tammo Nieter stellt eine Nachfrage zu den VR-Brillen. Das HsGL hatte VR-Brillen bekommen. Diese wurden bisher öffentlich auf dem Sommerfest der TH eingesetzt. Als Nächstes sollen sie vrs. öffentlich auf der Erstiwoche Einsatz finden.

Abstimmung		
Soll der Haushaltsposten für HsGL in Höhe von 400 € freigegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
10	0	3
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

10.2 Teambuilding Mentale Gesundheit

Der Antrag für das Teambuilding Mentale Gesundheit wird vorgestellt. Die Teilnehmer sollen einen Eigenbetrag zahlen.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für Teambuilding Mentale Gesundheit in Höhe von 200 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	2
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

10.3 Abrechnung Gremiengrillfestspiele

Max Henning Junghans stellt die Abrechnung vor.

Abrechnung			
Die Abrechnung für „Gremiengrillfestspiele“.			
Abgestimmt	Ausgaben	Einnahmen	Differenz
525 €	681,59 €	481,45 €	-200,14 €

Abstimmung		
Soll die Abrechnung entlastet werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

11 Wahl Gremienkoordination

Johanna Eberts kandidiert und stellt sich vor.

Abstimmung		
Wählst Du Johanna Eberts als Gremienkoordinatorin?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	1	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

12 Aufwandsentschädigung Stud. Gruppen

Tammo Nieter stellt das Konzept vor. Es geht darum, ob Aufwandsentschädigungen an studentische Gruppen ausbezahlt werden sollten. Der Ausschuss für Aufwandsentschädigung rät hiervon ab. Ebenfalls empfiehlt der Ausschuss, gewählte Mitglieder der studentischen Gremien nicht zusätzlich für geleisteten Aufwand in studentischen Gruppen zu entschädigen, das würde sonst zu einer deutlichen Besserstellung der gewählten Gremienmitglieder gegenüber den sonstig aktiven Mitgliedern der studentischen Gruppe führen, da diese nach aktuellem Stand der Finanzordnung keine Aufwandsentschädigung bekommen dürfen. Die freien Summen des StuPa sollen zukünftig dafür genutzt werden können, außerordentlichen Einsatz von Mitgliedern studentischer Gruppen zu honorieren. Dafür soll zum nächstmöglichen Zeitpunkt die Beitragsordnung angepasst werden. Das StuPa gibt hierfür keine Gegenrede.

13 Protokoll

Abstimmung		
Soll das Protokoll der ordentlichen 12. Sitzung in der vorliegenden Form angenommen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

14 Sonstiges

Es gibt nichts zu besprechen.

Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 12.07.2023 .

Die Sitzung endet um 21:46.

Max Henning Junghans
Schriftführer des
51. Studierendenparlaments

Leif Hauschild
Präsident des
51. Studierendenparlaments